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主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第 4 案。 

4、 

近年來保全人員過勞案例頻傳，保全業超時工作，雇主沒有給予足夠的休息時間均為過勞原

因。查勞動部制訂「保全業之保全人員工作時間審核參考指引」，相較於一般勞工每月正常工

時約為 174 小時，一般保全人員每月正常工時上限 240 小時，已然偏高，如加計延長工時，每

月總工時竟高達 288 小時，實有檢討之必要。保全人員工時較一般勞工為長，其例假日應切實

執行，讓保全人員能充分休息。然保全人員受限於聘僱契約定型化約款，雇主經常讓保全人員

連續上班長達 12 日，造成其身心難以負荷。爰要求勞動部重新檢討並調整「保全業之保全人員

工作時間審核參考指引」，調降每月總工時上限，並強制規定保全人員每 7 日至少應有 1 日之

休息，避免保全人員再出現過勞情況，於二週內向本席及社會福利及衛生環境委員會報告。 

提案人：蔣萬安 

連署人：李彥秀  陳宜民 

主席：請勞動部勞就司謝司長說明。 

謝司長倩蒨：主席、各位委員。因為勞動部要重新檢討指引，還要邀請勞動團體共同研商，所以建

議將提案到數第二行「二週內」修改為「一個月」。 

主席：好，把「二週內」修改為「一個月」。請問各位，對本案文字修正有無異議？（無）無異議

，修正通過。 

進行第 5 案。 

5、 

為了加強我國產業競爭力及促進產業轉型，吸引、招攬優秀外國人才來臺（留臺）為勞動部

重要的政策之一。勞動部郭部長芳煜日前表示，外籍白領政策除維持現行法令規範外，針對特

殊需求將開放「個案會商」機制。惟「個案會商」程序規範為何？例如：雇主需檢具何種文件

提出申請？提出申請後，部會會商由誰召集？案件審議期程？申請駁回之救濟程序？如何避免

雇主假借申請外籍白領之名，行引入外籍藍領勞工之實，致影響我國本土勞工就業機會？等均

付之闕如。爰要求勞動部說明「個案會商」相關規範及實施時程，於二週內向本席及社會福利

及衛生環境委員會報告。 

提案人：蔣萬安 

連署人：李彥秀  陳宜民 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第 6 案。 

6、 

李彥秀委員等建請勞動部考量蔡總統選前提出六大勞動政策應內相關修法應包含勞基法 84-1

條、最低工資法、中高齡就業專法、派遣勞工保護法、部分工時勞工保護法、職災保險專法、

修改工會法等法案，為具體落實總統政見，應於本會期內完成行政院版本修法草案，送本院審
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議，並應爭取納入行政院優先法案審議。 

提案人：李彥秀   

連署人：蔣萬安  王育敏  陳宜民 

主席：請勞動部郭部長說明。 

郭部長芳煜：主席、各位委員。因為這裡面牽涉的範圍很廣，所以我們建議倒數第二行「應於本會

期內完成」修正為「應儘速完成」，做以下修正。謝謝。 

主席：本案文字將「應於本會期內完成」修正為「應儘速完成」。請問各位，對本案文字修正有無

異議？（無）無異議，修正通過。 

臨時提案處理完畢，接下來請陳委員瑩質詢。 

陳委員瑩：主席、各位列席官員、各位同仁。今天我們討論的主題，對台灣的未來非常重要，今天

你的報告本席第一個感覺就是勞工老年經濟安全議題，不是單單一個勞動部就能夠規劃處理的

問題，部長的看法呢？ 

主席：請勞動部郭部長答復。 

郭部長芳煜：主席、各位委員。是，我也覺得不是單單是勞動部的議題。 

陳委員瑩：在今天的報告裡面，部長告訴我們在 105 年 4 月整體基金的餘額是 6,519 億餘元，目前

的財務流量正常。我想請教，這個 6,519 億元是勞保基金，還是舊制勞退基金？ 

郭部長芳煜：勞保基金。 

陳委員瑩：再者，我剛才查了一下，勞動基金運用局 104 年年報指出，勞保基金 104 年年底還有

6,574 億元，舊制勞退剩餘金額是 6,594 億元，4 個月支出 55 億元到 75 億元，也就是一個月的

平均支出大概是 11 億元到 14 億元左右，可是報告裡面也指出，勞保局 104 年精算，到 116 年時

基金將用罄，年金制度將無法穩健運作，請你們說明這份報告是哪個單位做的？ 

郭部長芳煜：精算報告是勞保局做的，剛才委員所提資料有些誤差，那是舊制的支出，不是勞保老

年給付的支出，老年給付不止這個數字，一年就要兩千多億。 

陳委員瑩：沒關係，反正就是 4 個月支出 55 億到 75 億。 

郭部長芳煜：那是勞退舊制，不是勞保老年給付。 

陳委員瑩：如果按照這樣推估，116 年時這個給付就沒了。 

郭部長芳煜：那是指勞保老年給付，現在一年收進來大概是三千多億，付出是二千多億，剛才講的

流量正常是指扣掉支出後結餘是四百多億。 

陳委員瑩：你們計算的理論基礎是什麼？ 

郭部長芳煜：因為它分為 3 個部分，我們現在所講會用磬的地方是指勞保老年給付，雖然現在每年

還有四百多億，但是支出的費用越來越多，所以到 107 年度就會失衡，到 116 年就會用磬。 

陳委員瑩：勞保基金會不會倒？ 

郭部長芳煜：如果按照目前現狀，116 年就會用完。 

陳委員瑩：你可否可以告訴我，勞工退休支出年金 103 年、104 年的每年支出到底是多少錢？ 

郭部長芳煜：大概是二千多億。 


